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Protokoll zur Elternratssitzung.                                                                          
Ida-Ehre-Schule 
 
An alle Eltern, 
an alle Schüler*innen 
an die Schulleitung & Lehrer*innen der Ida-Ehre-Schule 

  
 
Termin: Mi<woch 09.10.2024 19.00-bis ca. 21.20 Uhr, Ort: Ida-Ehre-Schule 
Leitung: Vorstand Elternrat ( s.Liste ), Protokoll Maureen Landt 
Gäste: Frau Hahn, Fr. Kielas, Fr. Fischer-Oehlrich, Herr Natusch und Stellvertreter*innen 
des Schüler*innen Teams der Ida-Ehre-Schule 
 
 

TOP Thema & Inhalte Beschluss 
1 Begrüßung und Festellung der Beschlussfähigkeit 

Anweseheit der ER-Mitglieder s. Anwesenheitsliste 
- 

2 Vorstellungsrunde, Begrüßung der neu gewählten ER-Mitglieder, 
BesYmmung der Protokollführer*in 

- 

3 Das Schüler*innen Team stellt sich vor und stellt den 
Mitglieder*innen der ER-Sitzung die SammelakYon für 
bedür\ige Menschen ( via Hamburger Tafel ) vor.   

- Die SammelakAon erfolgt bis zum 18.10.2024, Abgabe der 
zu spendenden Güter ( s. Flyer ) wird im AkAon’s Regal vor 
dem Hausmeisterbüro getäAgt. 

- 

4 Die Klima-Beau\ragte der Ida-Ehre-Schule, Frau Kielas stellt 
dem Elternrat und den Anwesenden den neuen Klimaschutzplan 
vor. Dieser wurde im Zuge der Wiederbewerbung als 
Klimaschule von Frau Kielas überarbeitet.  

- Folgend erläutert Frau Kielas einige Punkte zur Umsetzung 
des Klima Konzept und gibt den Anwesenden einen 
kurzen Einblick in abgeschlossene und noch laufende 
Prozesse, die dem Ziel dienen die “Ida” weiterhin so 
nachhalAg wie möglich zu gestalten.  

- Ein Beispiel dazu, der neue Caterer in der Schule bietet 
überwiegend ausgewogene vegetarische Kost an, Fleisch 
soll lt. Rücksprache max. ein bis zweimal in der laufenden 
Schulwoche auf dem Essensplan stehen.  

- Auf nachhalAge Verpackung wird geachtet.  
- Im Zuge der Umgestaltung /Sanierungsmaßnahme können 

weitere Maßnahmen umgesetzt werden.  
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- Es soll eine Klima-AG gegründet werden.  
- Frau Kielas begrüßt weitere Ideen und Anregungen und 

kann als direkte Ansprechpartnerin via Mail bei 
Rückfragen kontakAert werden.  

Anschließend erfolgt ein reger Austausch innerhalb der ER-
Sitzung, Anwesende haben die Möglichkeit Frau Kielas Fragen zu 
stellen. 

5 Die Schulentwicklungsgruppe “ Jedem Kind ein Tablet” 
vertreten durch Frau Hahn und Frau Fischer-Oehlrich stellt dem 
Elternrat das neue Konzept “Bring your own device” vor, dazu 
gab es vorab für die Eltern der Ida-Ehre-Schule einen 
informaYven Elternabend.  

- Frau Fischer-Oehrich erläutert den Anwesenden den 
medienpädagogischen Hintergrund und erklärt die 
Umsetzung. 

- Das Modell SAMR*, sowie das 4K Modell** werden 
vorgestellt.  

- Frau Hahn und Frau Fischer-Oehlrich erläutern den 
Bildungsaubrag diesbezüglich und sensibilisieren bzgl. 
einer kontrollierten und fachlichen Heranführung an das 
Arbeiten mit einem digitalen Medium innerhalb der 
Schule. SAchwort, Vorbereitung auf Beruf & Einführung in 
die digitale Welt, Schüler*innen sollen bzgl. KI- 
Technologie sensibilisiert werden. Umsetzung in den 
“Pilotklassen” im Schulalltag.  Testlauf 1 Jahr.  

- Die Beschaffung der Tablet’s erfolgt über ein Kauf-Leasing, 
Herr Natusch äußert sich kurz bzgl. Finanzierung und 
Unterstützung von Familien mit engeren finanziellen 
Budget. Die Schule ist in der Planung um für geeignete 
Hilfestellung zu sorgen.  

- Die Tutor*innen der Pilotklassen “Bring your own device” 
stehen den Eltern und Schüler*innen bei Rückfragen und 
der OrganisaAon zum Bestellverlauf jederzeit zur 
Verfügung. 

- Mitglieder des ER und Anwesende haben die Möglichkeit 
Fragen zu stellen, es findet ein reger Austausch staj. 
* und ** Modell 4K und SAMR => Informa6onen via Bsp. 
www.iqesonline.de 
 

- 

6 Herr Natusch trägt freundlicherweise als Vertretung der 
Schulleitung, weitere Punkte vor und beantwortet Rückfragen 
dazu. 

- Das neue Tanz-und Tonstudio welches dank eines großen 
Spendenzulaub innerhalb des Profils HIP HOP zustande 
gekommen ist, wird offiziell am 26.11.24 eingeweiht.  

- 



 3 

- Die Nutzung erfolgt unter ModeraAon und steht 
ausdrücklich allen Schüler*innen unabhängig vom 
Neigungsprofil zur Verfügung.  

- Vertreter*innen des Schüler*innen Teams bedauern, dass 
dafür der “Motorik-Raum” weichen musste und machen 
sich stark für eine BerücksichAgung bei der Neuplanung 
der Räumlichkeiten nach Abschluss der 
Sanierungsmaßnahmen.   

- Es wird kurz über die Sanierung gesprochen, es scheint 
eine posiAve Zusammenarbeit mit dem 
Denkmalschutzamt zu geben, Farbkonzepte können im 
Sinne der Schule eingebracht werden. SAchpunkt hell & 
freundlich. 

- Die unterrichtsprakAschen Prüfungen der 
Referendar*innen laufen durchweg posiAv, die 
Schulleitung erhon sich zukünbig Kolleg*innen bald 
begrüßen zu dürfen. Die Daumen werden gedrückt.  

- Weiterhin laufen die Planung und Vorbereitung für die 
lange Nacht der MathemaAk, den MINT Tag und auch das 
Weihnachtskonzert ist in Arbeit.  

- Herr Natusch weist darauf hin, dass das erste 
Schulhalbjahr sehr kurz ist und ggf. bei der Terminplanung 
einige Jahrestermine neu verortet werden müssen. Dies 
wird dann zeitnah mitgeteilt. 

- Zu den Profilfahrten und Vorhaben, werden zeitnah 
Eindrücke auf der Homepage zu finden sein. 

- Die §61 Konferenz wird auf Mije Dezember verschoben. 
- Die Planung und Vorbereitung für das “Ida Jahr” 2025, 

laufen. 
- Herr Natusch spricht die SituaAon der sanitären Anlagen 

an. Die Toilejen sind z.T. in einem unhaltbaren Zustand. 
Als erste kurzfrisAge Konsequenz, werden die Toileje 
unter Aufsicht gestellt ( Fluraufsicht)  => mijelfrisAg 
sollen weitere Konzepte erarbeitet werden die einen 
guten Ist-Stand der sanitären Anlagen gewährleistet.  

- SAchpunkt -beauAful Ida- die 9c & 6c planen derzeiAg 
Konzepte zur Verschönerung der Schule. 

- Bei der Ganztageskonferenz der Schule wurde durch eine 
GastdozenAn der Uni Duisburg, Fr. Prof. Dr. Beuna 
Amrhein, das Programm “Umbraise” vorgestellt. Nähere 
InformaAonen dazu auf www.umbraise.de. Herr Natusch 
äußerte sich dazu posiAv und gab einen kurzen Auszug 
aus dem Feedback der Lehrer*innen. 

- Die Ida-Ehre-Schule hat ein neues Logo, diese wird dem 
Vorstand des Elternrat zeitnah zur Verfügung gestellt. 

- Der Wunsch eines Jahrbuches für die Schüler*innen wird 
an Herrn Natusch herangetragen. 
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- Schüler Ausweise werden angefragt, dazu Kontakt via 
Klassen Tutor*innen 

- Elternvertreter*innen äußern sich besorgt über den 
organisatorischen Rahmen der Spanisch-Kurse => Die 
Kursgröße wird insbesondere beanstandet, bei 29 und 30 
Schüler*innen je Kurs sei ein konzentriertes Lernen sehr 
erschwert und individuelle Anliegen der Schüler*innen 
innerhalb der Kurse nur bedingt zu berücksichAgen.  Herr 
Natusch geht auf die Eltern ein und nimmt die 
Rückmeldung der Elternvertreter*innen als Rückmeldung 
an die Schulleitung mit.  

- Elternvertreter*innen der Klasse 11 beanstanden die 
organisatorische Planung der Fremdsprachen geballt an 
einem Schultag- konzentriertes zielführendes Lernen, sei 
aufgrund von Überlastung zum Teil nicht möglich. Auch 
diese Rückmeldung nimmt Herr Natusch auf und wird sie 
rückmelden. 

- Es gib abschließend ein sehr posiAves Feedback zur 
Neugestaltung der Mensa, diese wird sowohl von 
Schüler*innen, als auch von den Lehrer*innen toll 
angenommen. Ein herzlichen Dank an alle Mitwirkenden.  

7 Festlegung der Termine für die ER Sitzungen Schuljahr 2024/25 
- Der ER trin sich am 13.11.24 & am 11.12.24 sowie zum 

Jahresbeginn am 08.01.25 => Uhrzeiten dazu folgen mit 
der Einladung 

einsYmmig 
beschlossen 

8 Es gibt einen kurzen Bericht aus den Gremien, 
- die Sitzung der Schulkonferenz steht noch aus.  

Weiteres im Detail unter der entsprechenden 
Arbeitsgruppe in Pumble 

 

 Abschluss  
 
 
 
 
 

                   
 

Elternrat der Ida Ehre Schule * Bogenstraße 36 * 20144 Hamburg * www.er-ies.de * mail@er-ies.de 
 


